

LES CONFERENCES DES « AMIS DE LA SEYNE ANCIENNE ET MODERNE »

En la salle des commissions de l'Hôtel de Ville (3e étage) et sous les auspices de notre société, une très intéressante conférence sera donnée le mardi 2 juin, à 18 h. 15 par le père Jean Roux, de la paroisse Notre-Dame, membre de l'association, sur le sujet ci-après :

« Un marquis de Provence
comte de Toulouse,
au temps de la guerre
des Albigeois. »

Fils du pays toulousain, amoureux de son histoire et de ses traditions, fin connaisseur de la littérature occitane, le conférencier fera revivre, devant ses auditeurs, avec la haute figure de Raymond VI, ces temps troublés et dramatique qui ont connu le mouvement à la fois mystique et hors du siècle des Cathares ou Albigeois, la croisade qui s'ensuivit et la réunion ultérieure du Languedoc à la couronne de France.

Sombre période, fertile en péripéties, au cours de laquelle le fils de Raymond V eut la redoutable tâche de défendre ses Etats contre les barons du Nord, de la Normandie et de l'Ile-de-France, dirigés par un habile capitaine, Simon de Montfort.

Période qui connut ses excès et ses héroïsmes, ses douleurs et ses martyrs, ses tragédies, qui a donné lieu à de nombreuses controverses et à des jugements divergents de la part des historiens qui s'en sont occupés.

Période qui sera enveloppée, plus tard, d'une certaine auréole

romantique, où d'aucuns ont voulu voir la fin d'une civilisation méridionale en voie de devenir l'injuste conquête de la nation occitane par la puissance militaire du Nord. Ou d'autres, au contraire, ont aperçu une suite logique, bien que rigoureuse, des événements, la défense impérieuse de la société en péril, l'entrée heureuse d'une future et belle province française dans le giron national.

Avec tact, érudition et objectivité, le père Jean Roux contera tout cela à ses auditeurs, accompagnant son émouvant récit de multiples anecdotes, de citations, de précisions locales émaillées, parfois, d'un délicat humour.

En fin de séance, un chant historique, remontant à l'époque des Albigeois, sera exécuté par le groupe spécial de « l'Escolo de la Souco », de Mar-Vivo, société iélibréenne dont l'éloge n'est plus à faire.

Entrée libre et gratuite. Troisième étage de l'Hôtel de Ville.